
 

 

Ministero dello Sviluppo Economico 
Direzione Generale per la Politica Industriale, la Competitività e le PMI 

Unità per la Gestione delle Vertenze delle Imprese in Crisi 
 

Documento Verbale di riunione 

Azienda Natuzzi 

Settore 

Occupati 

Legno e arredo 

1300 

Data 30 settembre 2014 
 

 

Il 30 settembre 2014 si è svolto presso il Ministero dello sviluppo economico la riunione di 

aggiornamento della Cabina di Regia Natuzzi. Alla riunione erano presenti il Dr. Castano dell’Unità 

Gestione Vertenze del MiSE, l’Assessore regionale al Lavoro Leo Caroli; il Dr. Laurenza della 

Regione Basilicata, il dr. Diotallevi di Invitalia, il dr. Massaro e il dr. Lamanna in rappresentanza di 

Natuzzi S.p.A., il dr. Cacciani consulente di Sofit e la dr.ssa Masera consulente Di BPI Italia, il Dr. 

Dottorini di Confindustria Basilicata e le OO.SS. nazionali e territoriali di FILLEA-CGIL, FILCA-

CISL, FENEAL-UIL, FILCAMS-GCIL, FISASCAT-CISL, UILTUCS-UIL, UGL-

COSTRUZIONI, UGL-TERZIARIO. 

In apertura di riunione il dr. Castano ha comunicato la necessità di verificare due importanti aspetti 

dell’accordo del 2013, il primo riguardante l’occupazione e il secondo il costo del lavoro. 

All’ordine del giorno della riunione, pertanto, la definizione di un percorso per la verifica. 

Il dr. Massaro ha comunicato a partire dall’accordo del 2013 sono stati fatti alcuni progressi verso 

l’innovazione di processo e di prodotto che tuttavia, per quanto riguarda il periodo attuale, non 

hanno ancora realizzato gli obiettivi di recupero di competitività che si era sperato di ottenere 

guadagnando sulla marginalità. A ciò si sono aggiunte alcune difficoltà attuali degli impianti 

produttivi in Cina che hanno avuto impatti negativi sui conti aziendali complessivi. Massaro ha 

inoltre accennato all’obiettivo del Gruppo di lavorare sull’aumento della produttività in Italia sia 

proseguendo con gli investimenti in innovazioni di processo e di prodotto, sia riorganizzando 

l’organizzazione del lavoro e diminuendo il costo del lavoro, in modo da diminuire il costo di 

trasformazione. 

I consulenti BPI hanno relazionato su quattro valide ipotesi di investitori per la riqualificazione del 

sito, appartenenti a vari settori, e che potrebbero reimpiegare complessivamente circa cento addetti.  

La Regione Puglia ha sottolineato la disponibilità a finanziare e supportare i piani di 

riqualificazione per la salvaguardia economico occupazionale del territorio e, inoltre, ad entrare nel 

merito del supporto ai lavoratori con un incontro sulle loro problematiche. 

La Regione Basilicata ha confermato che è in corso l’istruttoria per l’assegnazione delle risorse 

relativamente all’accordo di programma per il rilancio e lo sviluppo del distretto del mobile 



imbottito della Murgia. A questo proposito Inviatalia ha confermato che il lavoro procede secondo i 

tempi previsti. 

Le OO.SS. hanno comunicato che è in atto un confronto con l’azienda sul costo del lavoro e sugli 

esuberi, sottolineando tuttavia che a fronte della trattativa è importante che ci sia anche un piano di 

accompagnamento per il rilancio produttivo e commerciale dell’azienda che comprenda almeno i 

prossimi quattro anni, affinché i sacrifici fatti portino poi a risultati concreti in futuro. I sindacati 

hanno chiesto inoltre che il monitoraggio della Cabina di Regia continui. 

Il prossimo incontro delle parti si terrà il 14 ottobre.  
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